

Aplicabilidad de los Criterios de medición utilizados por entes micro, pequeños y medianos de la región de Gran Mendoza para la confección de Estados Contables.

Marciali, Javier Ricardo.(1). **Ruiz, Liliana Marcela.** (1). **Juárez, Juan Marcelo .** (1). **Sarandón, Julieta A.** (1)
(1) - UNIVERSIDAD JUAN AGUSTÍN MAZA. Facultad de Ciencias Sociales y de la Comunicación.

Objetivos

Estudiar la visión de los usuarios de la información contable, si les es útil o la consideran solo una carga para ellos
Estudiar si los datos que generan las empresas, son suficientes o que otra información necesitan para cumplir por parte de los profesionales con las normas

Resultados

Una investigación previa muestra que: **El 66,70% de los encuestados que utilizan la RT 41, lo hacen debido a que se puede cumplir con la norma, y facilita el trabajo.**

Un pequeño grupo el 9,10% responde es impracticable la aplicación de la RT 17, por su complejidad.

En los gráficos, se muestra el tiempo que dedican los profesionales encuestados a cada una de las actividades que se realizan en sus estudios.

En épocas de inflación los flujos de fondos son muy importantes para el manejo financiero. Los EECC al ser anuales para los pequeños emprendimientos, es complicado que el cliente los utilice para tomar decisiones.

Es una cuestión cultural que no utilicen datos que les brinda la información contable anual. Es difícil que utilicen otra información distinta a los precios de compra y venta de sus productos.

(Ver gráfico intereses de los clientes)

Conclusión

La información debe ser útil al usuario, debe satisfacer sus necesidades y se lo debe capacitar como servicio del Contador, además de liquidar impuestos y confeccionar EECC. Las herramientas, son buenas pero complejas, solo hay que adaptarlas a una realidad que difiere del resto del mundo.

De esto surge el nuevo planteo

- 1) La información contenida en los EECC se utiliza para la toma de decisiones o solo para tributar impuestos y cumplir con obligaciones societarias.
- 2) El usuario de la información Contable valora esto, o solo lo ve como una imposición, y se vale de otras herramientas para lo toma de decisiones
- 3) El Contador es visto como un asesor que suma valor o un solo como un costo para cumplir con requerimientos fiscales.

Metodología

Se trata de un estudio de metodología mixta. En relación al aspecto descriptivo se pretende explicar la capacitación que los profesionales realizan para estar actualizados. En el plano cualitativo, el estudio pretende interpretar las razones de por qué la aplicación de normas técnicas, son o no de cumplimiento pleno por parte de los profesionales y los motivos técnicos o culturales que influyen en el cumplimiento. Los instrumentos utilizados para recabar la información sobre los temas investigados, serán encuestas por cuestionario y se complementarán con entrevistas a los contadores que aplican estas normas. Se realizará un análisis documental y bibliográfico.

El muestreo será no probabilístico de sujetos voluntarios, cuyas listas se obtendrán de profesionales matriculados al CPCCEM.

